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СИСТЕМА ПОКАЗАТЕЛЕЙ ПО ОЦЕНКЕ ИННОВАЦИЙ В УСЛОВИЯХ 

ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ ЭКОНОМИКИ 

 

Аннотация. Цифровая трансформация экономики представляет собой внедрение 

комплекса автоматизированных программ учета, анализа, контроля, планирования, 

прогнозирования показателей экономики. В данной статье представлены системы показателей 

оценки инноваций в условиях цифровой трансформации экономики.  

Ключевые слова: инновации, трансформация экономики, цифровая экономика, оценка 

показателей инноваций, экономика, автоматизированный учет.  
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THE SYSTEM OF INDICATORS FOR EVALUATING INNOVATIONS  

IN THE CONTEXT OF DIGITAL TRANSFORMATION  

OF THE ECONOMY 

 

Abstract. The digital transformation of the economy is the introduction of a complex of 

automated programs for accounting, analysis, control, planning, forecasting of economic indicators. 

This article presents the systems of indicators for evaluating innovations in the conditions of digital 

transformation of the economy. 

Keywords: innovation, transformation of the economy, digital economy, evaluation of 

innovation indicators, economics, automated accounting. 
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СБАЛАНСИРОВАННАЯ СИСТЕМА ПОКАЗАТЕЛЕЙ  

КАК ИНСТРУМЕНТ СТРАТЕГИЧЕСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 

ИННОВАЦИЯМИ В СФЕРЕ МАЛОГО И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА 

 

Аннотация. В статье рассмотрены теоретические аспекты, базовые перспективы – 

финансы, клиенты, бизнес-процессы, обучение и развитие персонала, а также преимущества 

сбалансированной системы показателей, показаны возможности ее применения в системе 

стратегического управления инновациями в сфере малого и среднего бизнеса.  

Ключевые слова: сбалансированная система показателей, стратегический 

менеджмент, управление инновациями, малый и средний бизнес. 
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BALANCED SCORECARD AS A TOOL FOR STRATEGIC INNOVATION 

MANAGEMENT IN THE FIELD OF SMALL AND MEDIUM-SIZED 

BUSINESSES 

 

Abstract. The article considers theoretical aspects, basic perspectives – finance, clients, 

business processes, training and staff development, as well as the advantages of a balanced scorecard, 

shows the possibilities of its application in the system of strategic innovation management in the field of 

small and medium-sized businesses.  

Keywords: balanced scorecard, strategic management, innovation management, small and 

medium business. 
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ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ, МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ И ПРАКТИЧЕСКИЕ  

ВОПРОСЫ ВНУТРЕННЕГО ФИНАНСОВОГО АУДИТА  

В ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕКТОРЕ 

 

Аннотация. В статье рассмотрен понятийный аппарат внутреннего финансового 

аудита, определена нормативно-правовые аспекты его применения, проведена аналогия с 

классическим аудитом, сделан вывод, что процесс трансформации бюджетной сферы и  

внедрение в нее внутреннего аудита неизбежен. Внутренняя аудиторская проверка 

достоверности бюджетной отчётности с применением риск-ориентированного подхода  в 

настоящее время выступает инструментом, который позволит обеспечить повышение 

эффективности контрольных процедур и предотвращение возможных рисков неверного 

толкования экономических категорий и последующего их неверного отражения в системе 

бухгалтерского бюджетного учёта и отчётности. Учитывая новизну применения внутреннего 

аудита в государственном секторе считаем необходимым провести комплексное рассмотрение 

указанной категории. 

Ключевые слова: аудит, внутренний аудит, риск-ориентированный подход, 

бюджетные процедуры,  бюджетный учет, бюджетная отчётность. 
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THEORETICAL, METHODOLOGICAL AND PRACTICAL ISSUES  

OF INTERNAL FINANCIAL AUDIT IN THE PUBLIC SECTOR 

 

Abstract. The article considers the conceptual apparatus of internal financial audit, defines the 

regulatory aspects of its application, draws an analogy with classical audit, concludes that the process 

of transformation of the budgetary sphere and the introduction of internal audit into it is inevitable. The 

internal audit of the reliability of budget statements using a risk-based approach currently acts as a tool 

that will allow improving the effectiveness of control procedures and preventing possible risks of 

misinterpretation of economic categories and their subsequent incorrect reflection in the accounting 

system of budget accounting and reporting. Considering the novelty of the use of internal audit in the 

public sector, we consider it necessary to conduct a comprehensive review of this category. 

Keywords: audit, internal audit, risk-oriented approach, budget procedures, budget 

accounting, budget reporting. 
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УЧЕТНО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ КОМОНЕНТА В ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 

СТРУКТУРЕ ИННОВАЦИОННОГО ПРОЦЕССА ПРОМЫШЛЕННОГО 

ПРЕДПРИЯТИЯ В УСЛОВИЯХ УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ  

 

Аннотация. В статье проводится анализ экономической структуры инновационного 

процесса российских промышленных предприятий. Методом декомпозиции определяются 

показатели рыночной и технологичной новизны, а также масштабы диффузии инновационной 

продукции. В исследовании инновационная активность промышленных предприятия 

анализируется с позиции влияния степени технологичности производственных мощностей на 

экономическую деятельность в целом. С целью получения более детальных характеристик было 

предложено виды экономической деятельности сгруппировать по агрегатам, отвечающих 

конкретным характеристикам степени технологичности по международной классификации, 

применяемой ОЭСР. Промышленные предприятия рассматривались с учетом их 

дифференциации по группам видов деятельности: высокотехнологичные, средне-

высокотехнологичные, средне-низкотехнологичные и низкотехнологичные. На практическом 

примере показаны и определены ключевые стадии прохождения процесса инновационной 

деятельности. С целью определения степени эффективности использования ресурсов 

промышленного предприятия, задействованных в инновационной деятельности, определена 

роль учетно-аналитической составляющей в структуре инновационного процесса. 

Аналитические коэффициенты ресурсного обеспечения инновационной деятельности 

промышленных организаций предприятий предложено сгруппировать по блокам, позволяющим 

детально оценить степень эффективности использования ресурсов. 

Ключевые слова: аналитические коэффициенты, инновационный процесс, 

промышленное предприятия, степень технологичности. 
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ACCOUNTING AND ANALYTICAL COMPONENT IN THE ECONOMIC 

STRUCTURE OF THE INNOVATIVE PROCESS OF AN INDUSTRIAL 

ENTERPRISE IN CONDITIONS OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT 

 

Abstract. The article analyzes the economic structure of the innovation process of Russian 

industrial enterprises. The decomposition method determines the indicators of market and technological 

novelty, as well as the scale of diffusion of innovative products. In the study, the innovative activity of 

an industrial enterprise is analyzed from the standpoint of the influence of the degree of 

manufacturability of production capacities on economic activity in general. In order to obtain more 

detailed characteristics, it was proposed to group the types of economic activity into aggregates that 

meet specific characteristics of the degree of manufacturability according to the international 

classification used by the OECD. Industrial enterprises were considered taking into account their 

differentiation by groups of activities: high-tech, medium-tech, medium-low-tech and low-tech. A 

practical example shows and defines the key stages of the innovation process. In order to determine the 

degree of efficiency of using the resources of an industrial enterprise involved in innovation, the role of 

the accounting and analytical component in the structure of the innovation process is determined. 

Analytical coefficients of resource support for innovative activities of industrial organizations of 

enterprises are proposed to be grouped into blocks that allow a detailed assessment of the degree of 

efficiency in the use of resources. 

Keywords: analytical coefficients, innovative process, industrial enterprises, degree of 

manufacturability. 
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РЕФОРМИРОВАНИЕ ПОДОХОДНОГО НАЛОГА В РОССИИ  

 

Аннотация. Социальная ориентированность и экономическая значимость подоходного 

налога отводит ему особое место в налоговой системе государства. На протяжении всего 

своего существование подоходное налогообложения находилось в постоянном реформировании, 

в том числе в части налоговой ставки. В статье приводится периодизация применения 

прогрессивной и пропорциональной ставок налога в России с 1812 по 2021 гг. Подробно освещен 

современный этап, который ознаменован постепенным переходом к прогрессивной ставке 

налога на доходы физических лиц. Принятые в России с 2021 года изменения в сторону 

повышения ставки налога пока коснутся лишь небольшой доли населения страны. Однако, в 

дальнейшем начатое реформирование может привести к более существенной и ощутимой для 

налогоплательщиков трансформации налоговой ставки.  

Ключевые слова: подоходное налогообложение, ставка подоходного налога, налог на 

доходы физических лиц, реформирование НДФЛ. 
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INCOME TAX REFORM IN RUSSIA 

 

Abstract. The social orientation and economic significance of income tax gives it a special 

place in the tax system of the state. Throughout its existence, income taxation has been in constant 

reform, including in terms of the tax rate. The article provides a periodization of the application of 

progressive and proportional tax rates in Russia from 1812 to 2021. The modern stage, which is 

marked by a gradual transition to a progressive tax rate on personal income, is covered in detail. 

Changes in the direction of raising the tax rate, undertaken in Russia from 2021, will affect only a small 

share of the country's population so far. However, the initiated reform may lead to a more significant 

and tangible transformation of the tax rate for taxpayers in the future.  

Keywords: income taxation, income tax rate, personal income tax, PIT reform. 
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МИКРОФИНАНСОВЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ В РАЗВИТИИ  

МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА 

 

Аннотация. Поддержка малого и среднего бизнеса в сложившейся экономической 

ситуации является необходимым условием восстановления экономики после проблем, связанных 

c пандемией. Одним из важных институтов в рамках такой поддержки являются 

микрофинансовые организации, которые сегодня на рынке представлены большинством 

микрокредитных компаний. В статье приводится понятие и специфика деятельности 

микрофинансовых организаций на российском рынке кредитных услуг. Проводится анализ 

микрофинансовых организаций в разрезе активных и пассивных операций их деятельности, 

приводятся объемы их участия на рынке предпринимательского финансирования в 2018-2020 гг.  

Ключевые слова: микрофинансовые организации (МФО), показатели деятельности, 

малый и средний бизнес, предпринимательское финансирование. 
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Abstract. Support for small and medium-sized businesses in the current economic situation is a 

prerequisite for economic recovery after the problems associated with the pandemic. One of the 

important institutions within the framework of such support are microfinance organizations, which are 

represented on the market today by most microcredit companies. The article presents the concept and 

specifics of the activities of microfinance organizations in the Russian market of credit services. The 

analysis of microfinance organizations in the context of active and passive operations of their activities 

is carried out, the volumes of their participation in the market of entrepreneurial financing in 2018-

2020 are given. 

Keywords: microfinance organizations (MFOs), performance indicators, small and medium-

sized businesses, entrepreneurial financing. 
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ФИНАНСОВАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ В ЦИФРОВОЙ СРЕДЕ  

 

Аннотация. Финансовая безопасность в цифровой среде представляет собой 

уникальное состояние, при котором обеспечиваются оптимальные условия расширения 

воспроизводства, экономического роста, а также роста благосостояния населения, сохраняя 

целостность и сохранность финансовой составляющей государства.  

В статье представлена сущность финансовой безопасности в условиях цифровой 

трансформации национальной экономики, а также методы и инструменты обеспечения 

финансовой безопасности государства.     

Ключевые слова: финансовая безопасность, цифровая среда, цифровая трансформация, 

национальная экономика, цифровые инструменты, инновационные технологии. 
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FINANCIAL SECURITY IN THE DIGITAL ENVIRONMENT 

 

Abstract. Financial security in the digital environment is a unique state in which optimal 

conditions are provided for the expansion of reproduction, economic growth, as well as the growth of 

the welfare of the population, preserving the integrity and safety of the financial component of the state. 

The article presents the essence of financial security in the conditions of digital transformation 

of the national economy, as well as methods and tools to ensure the financial security of the state. 

Keywords: financial security, digital environment, digital transformation, national economy, 

digital tools, innovative technologies. 
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ПРИЧИНЫ ВОЗНИКНОВЕНИЯ САНКЦИЙ И ИХ ПОСЛЕДСТВИЯ  

ДЛЯ ФИНАНСОВ СТРАНЫ 

 

Аннотация. Актуальность санкционного вопроса, как страны санкционера, так и 

страны, которая объявила санкции, в современном мире очевидна. Для того, чтобы защитить 

национальную экономику необходимо проследить и проанализировать последствия 

санкционного процесса, поскольку как показала практика не все санкции носят отрицательный 

характер. Жизнь в новых экономических и финансовых условиях, при импортозамещении 

возрождает альтернативные контуры нового мирового порядка. 

Ключевые слова: санкции, виды и типы санкций, последствия санкций, финансы, 

импортозамещение. 
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THE CAUSES OF SANCTIONS AND THEIR CONSEQUENCES  

ON THE COUNTRY'S FINANCES 

 

Abstract. The relevance of the sanctions issue, both of the sanctioning country and the country 

that announced sanctions in the modern world is obvious. In order to protect the national economy, it is 

necessary to trace and analyze the consequences of the sanctions process, since, as practice has shown, 

not all sanctions are negative. Life in new economic and financial conditions, with import substitution, 

revives alternative contours of the new world order. 

Keywords: sanctions, types and types of sanctions, consequences of sanctions, finance, import 

substitution. 
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ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ И ОЦЕНКА ЦИКЛА 

ВОСПРОИЗВОДСТВА ТРУДОВОГО КАПИТАЛА 

 

Аннотация. Замещение живого труда машинами и необходимость выполнения более 

сложных технико-технологических операций формирует качественно иные требования к 

трудовым ресурсам. Акценты смещаются в строну роста квалификации и профессионального 

мастерства рабочей силы, что вызывает необходимость оценки и обеспечения условий для 

полноценного формирования и воспроизводства их трудового капитала. Воспроизводство 

трудового капитала происходит за счет целевых инвестиций, которые имеют циклично-

волновой характер, начиная со стадии инициирования и завершая процессом оценки полученного 

результата. Такой подход к оценке цикла воспроизводства трудового капитала требует 

разработки системы показателей его оценки на каждом этапе его формирования.  

В статье обосновано применения концепции циклично-волнового подхода к изучению и 

анализу трудового капитала и предложен методологический подход, который позволяет 

охватить каждый этап жизненного цикла воспроизводства трудового капитала, провести его 

оценку, как на стадии осуществления инвестиций, так и на стадии их окупаемости. 

Новизна представленной статьи состоит в систематизации групп показателей 

трудового капитала, которые позволяют выявить и оценить этапы его воспроизводственного 

жизненного цикла. Практическая апробация авторского подхода к оценке и выявлению 

жизненного цикла трудового капитала построена на примере оценки эффективности 

использования трудовых ресурсов России.  

В качестве общего итога исследования определены преимущества предлагаемого 

методологического подхода, выявлены приоритетные направления социально-экономической 

политики в области трудового капитала. 

Ключевые слова: человеческий капитал, трудовой капитал, цикличность, 

воспроизводство трудового капитала, рынок труда. 
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FEATURES OF THE FORMATION AND EVALUATION OF THE CYCLE 

OF REPRODUCTION OF LABOR CAPITAL 

 

Abstract. The substitution of live labor by machines and the need to perform more complex 

technical and technological operations creates qualitatively different requirements for labor resources. 

The emphasis is shifting towards the growth of qualifications and professional skills of the workforce, 

which necessitates the assessment and provision of conditions for the full formation and reproduction of 

their labor capital. The reproduction of labor capital occurs at the expense of targeted investments, 

which have a cyclical-wave character, starting from the initiation stage and ending with the process of 

evaluating the result obtained. Such an approach to assessing the cycle of reproduction of labor capital 

requires the development of a system of indicators for its evaluation at each stage of its formation. 

The article substantiates the application of the concept of a cyclic-wave approach to the study 

and analysis of labor capital and offers a methodological approach that allows you to cover each stage 

of the life cycle of labor capital reproduction, to evaluate it, both at the stage of investment and at the 

stage of their payback. 

The novelty of the presented article consists in the systematization of groups of indicators of 

labor capital, which allow to identify and evaluate the stages of its reproductive life cycle Practical 

approbation of the author's approach to assessing and identifying the life cycle of labor capital is based 

on the example of evaluating the effectiveness of the use of labor resources in Russia. 

As a general result of the study, the advantages of the proposed methodological approach are 

identified, priority directions of socio-economic policy in the field of labor capital are identified. 

Keywords: human capital, labor capital, cyclicity, reproduction of labor capital, labor market. 
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МОНИТОРИНГ РЫНКА ТРУДА С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ  

ТЕХНОЛОГИЙ АНАЛИТИКИ БОЛЬШИХ ДАННЫХ 

 

Аннотация. Объектом данного исследования являются данные мониторинга 

профессионально-квалификационной сферы в разрезе базы данных вакансий по областям 

профессиональной деятельности «пищевая промышленность». 

Цель выполнения всего комплекса работ: проведение мониторинга профессионально-

квалификационной сферы с целью анализа данных по вакансиям и резюме, собранных из 

открытых источников (Работа в России, HeadHunter, SuperJob) для исследования динамики и 

структуры их распределения по областям профессиональной деятельности «пищевая 

промышленность», а также анализ требований работодателей к должностям работников на 

рынке труда с использованием технологий аналитики Больших данных. 

Ввиду значительного объема и сложности исходных данных весь объем работ 

произведен с использованием инфраструктуры для анализа Больших данных, развернутой на 

вычислительном кластере. В качестве основных программных пакетов для создания 

инфраструктуры использованы Apache Spark, Apaсhe Flume. Для актуализации информации со 

справочником профессий использованы методы машинного обучения, в том числе модели, 

подготовленные на общем и специализированных корпусах текстов на русском языке, 

использующие векторное представление слов и выражений. 

Таким образом, в исследовании проведен анализ динамики и структуры вакансий и 

резюме по области профессиональной деятельности «пищевая промышленность» по 55 

профессиям в соответствии со Справочником профессий (региональный разрез): изменение 

количества вакансий и резюме, максимального и минимального размера заработной платы; 

представлены актуальные тенденции изменения числа рабочих мест; проведен сравнительный 

анализ по изменениям среднемесячной номинальной начисленной заработной платы 

работающих в экономике; изучена потребность в работниках для замещения вакантных мест в 

соответствии с Общероссийским классификатором занятий (ОКЗ). 
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MONITORING THE LABOR MARKET USING  

BIG DATA ANALYTICS TECHNOLOGIES 

 

Abstract. The object of this study is the monitoring data of the professional and qualification 

sphere in the context of the database of vacancies in the areas of professional activity «food industry». 

The purpose of performing the whole range of works: monitoring the professional and 

qualification sphere in order to analyze data on vacancies and resumes collected from open sources 

(Work in Russia, HeadHunter, SuperJob) to study the dynamics and structure of their distribution by 

areas of professional activity «food industry», as well as an analysis of the requirements of employers 

for the positions of employees in the labor market using Big Data analytics technologies. 

Due to the significant volume and complexity of the initial data, the entire scope of work was 

carried out using the Big Data analysis infrastructure deployed on a computing cluster. Apache Spark, 

Apache Flume were used as the main software packages for creating the infrastructure. To update the 

information with the reference book of professions, machine learning methods were used, including 

models prepared on the general and specialized corpora of texts in Russian, using the vector 

representation of words and expressions. 

Thus, the study analyzed the dynamics and structure of vacancies and resumes in the field of 

professional activity «food industry» for 55 professions in accordance with the Directory of Professions 

(regional section): change in the number of vacancies and resumes, maximum and minimum wages; 

current trends in the number of jobs are presented; a comparative analysis of changes in the average 

monthly nominal accrued wages of those working in the economy; the need for workers to fill vacancies 

in accordance with the All-Russian classifier of occupations was studied (OKZ). 

Keywords: big data, monitoring, food industry, software packages, vocational area, labor 

market. 
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- не применять произвольные словообразования; 

- не применять сокращения слов, кроме установленных правилами русской орфографии, 

соответствующими государственными стандартами.  
 

• Сокращения и аббревиатуры должны расшифровываться по месту первого упоминания 

(вхождения) в тексте статьи. 
 

• Формулы следует набирать в редакторе формул MicrosoftEquation 3.0. Формулы, 

внедренные как изображение, не допускаются! 
 

• Рисунки и другие иллюстрации (чертежи, графики, схемы, диаграммы, фотоснимки) 

следует располагать непосредственно после текста, в котором они упоминаются впервые. 
 

• Подписи к рисункам (полужирный шрифт курсивного начертания 10 pt) выравнивают по 

центру страницы, в конце подписи точка не ставится:  
 

 

Рисунок 1 – Текст подписи 
 

С полной версией требований к оформлению научных статей Вы можете ознакомиться на 

сайте www.oreluniver.ru в разделе «Научные периодические издания» 
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